

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1840 \(octobre\)- 1847 \(septembre\) : Guizot au pouvoir, le ministère des Affaires étrangères](#)[Collection](#)[1846 \(1er août - 24 novembre\)](#)[Item](#)4. Paris, Mardi 14 juillet 1846, Dorothée de Lieven à François Guizot

## 4. Paris, Mardi 14 juillet 1846, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Diplomatie](#), [Enfants \(Guizot\)](#), [Femme \(éducation\)](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique extérieure](#), [Portrait](#), [Réseau social et politique](#), [Vie domestique \(François\)](#), [Vie familiale \(François\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1846-07-14

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Publication 855/218-219

### Information générales

Langue Français

Cote 1614-1615-1616, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 8

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Français

Transcription

4. Paris Mardi 14 juillet 1846 onze heures.

La lettre d'Aberdeen est charmante. Tout ce qui vient de Peel est un peu tendu comme son jarret. Comme Aberdeen a raison de ne point vouloir venir à Paris. Ma journée a été mauvaise hier. Verity est parti. 2 heures après j'ai pris mal aux yeux. Je suis très nervous de cela. J'ai renoncé à Dieppe. Je m'en vais voir aujourd'hui ce que je puis trouver à St Germain. J'ai vu hier matin Harvey Fleischmann, Kisseleff, Pahlen, Decazes, Génie. Rien de tout cela qui vaille la peine de dire quelque chose. Hervey toujours préoccupé de l'Espagne, & voyant là de loin de gros orages. C'est très probable. Je parle toujours de Don Enrique comme votre candidat N°2 depuis l'origine. A diner chez les Cowley, il n'y avait qu'Adair. Trop vieux, trop sourd, et trop lent. Mon voisin est tout cela aussi de sorte que ce n'était pas drôle. Lady Cowley triste, pas un mot de nouvelle. J'ai fait un tour en calèche accompagnée jusqu'à 10 h. J'ai passé une mauvaise nuit. Il y a eu de l'orage mais sans rafraîchir l'air. Il fait étouffant. Suis-je tenue à une indemnité envers le courrier qui devait m'accompagner ? et dans ce cas là quoi ? Je lui avais toujours dit qu'il n'y avait rien de décider et que je l'informerais aussitôt que je le serai, ce que j'ai fait. 2 heures Génie est venu causer. Nous avons beaucoup causé de votre ménage ; nous sommes d'accord sur ce point qu'Henriette devrait s'accoutumer à le mener, tenir les comptes, & &. C'est des habitudes bonnes à prendre dans toutes les conditions de la vie. En Angleterre il n'y a pas de jeune fille des plus huppées qui n'entend fort bien & dans le plus menu détail les affaires de ménage. Cela fait partie d'une bonne éducation. Henriette me paraît avoir un peu de disposition aux idées trop grandes. Il arrive alors des mécomptes dans la vie. De l'ordre & de l'économie sont nécessaires également aux riches & à ceux qui ne le sont pas. Je fais là de la morale mais vous ferez bien de songer à cette partie-là. Je crois que Melle Wesly saurait y aider. Vous voyez que voilà une pauvre lettre. Je suis furieuse de ce qu'on vous réveille la nuit. C'est de la maladresse de votre part, car vous savez très bien que si le roi s'en doutait il en serait désolé. J'ai prie Génie de faire parvenir cette observation en haut lieu par Duchatel ou autrement. Que je m'ennuie sans vous ! Adieu. Adieu. 4 heures. W. Hervey est venu il m'a lu une petite lettre de Bulwer accompagnant une dépêche monstre sorte de tableau de la situation de l'Espagne depuis un an. Les partis, les personnes. C'est pour mettre Palmerston au fait de tout ce qui est survenu. Je n'ai pas lu cela naturellement. La petite lettre atteste un peu d'humeur entre Aberdeen sans qu'il le nomme, mais il dit qu'il aurait eu envie des ? de Naples, car Madrid lui déplait. Il est question dans cette lettre des mariages possibles ou impossibles. des mêmes ? De Bresson avec les Carlistes : il ne sait pas si tous les tripotages français n'auraient pas pour but de rendre tout impossible sauf Monpensier ! J'ai bien fait, je crois, de dire que c'était peut être le jeu qu'on jouait à Madrid chez la reine ? que pour ici cela ne réussirait pas du tout. à quoi Hervey a dit: mais c'est que Bulwer & beaucoup d'autres ne voient pas pourquoi pas. Et certainement Palmerston laissait le ? plus aisément qu'Aberdeen. Car il a plus de courage. J'ai dit tout cela, bêtises. Epousez franchement Cadix ou Séville, donnez-vous la main pour cela, & finissez l'affaire. Bulwer a lu la lettre de Christine au roi sur Tenerife. Est-ce que je dis bien ? Mais vous savez ce que c'est. Pas un mot de Palmerston encore comme affaires. On attend jeudi Adieu adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 4. Paris, Mardi 14 juillet 1846, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1846-07-14

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-

Sorbonne nouvelle)

Consulté le 24/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2233>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreMardi 14 juillet 1846

HeureOnze heures

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 05/11/2020 Dernière modification le 18/01/2024

---

1614  
41. Paris mardi 14 juillet.  
1846.  
Onze heures.

Accord obtenu  
de la part  
du Comité

Arrivé au  
camp idéal top  
on des élections  
et de l'Assemblée  
générale.  
Président  
la majorité a été accueilli  
à l'Assemblée  
de Toussaint  
comme un succès.

Un peu  
d'inspiration  
et détermination  
ces dernières  
se sont faites  
au sein de  
l'Assemblée

Letter d'abord en entier  
tout ce qui vient de telles  
parties dans son journal.  
Ces deux personnes  
s'opposent volontiers mais à propos  
de tout ce qui concerne  
la sécurité de la France.  
Vérité et justice, 2 voix  
après j'ai pris une partie  
je suis très intéressé par cela.

J'ai rencontré à Dijon. J'ai  
vu une réunion de ce genre  
puis tombe à la ferme  
j'ai vu les matières premières  
charbon. Saline. Découvertes  
qui de tout cela je n'ai vu  
la partie de leur quelque chose.

parleront tout mal. En ce cas  
lui a j. dit l'ayant été  
trompé, il cesseront par la force  
à le revoir.

Voyez comme je vous  
étiendrais de bâton jusqu'  
mais voire davantage.  
Adieu adieu.